

AFRICAN UNION		UNION AFRICAINE
الاتحاد الأفريقي		UNIÃO AFRICANA

**MOT INTRODUTIF**

**PAR**

**GONZAGUE-PATRICK H. BALAGIZI**  
**CONSEILLER POLITIQUE PRINCIPAL**  
**BUREAU DE L'UNION AFRICAINE**  
**POUR LA REGION DES GRANDS LACS**

---

**À L'ATELIER DE LANCEMENT DU GROUPE DE  
COODINATION ET CONTACT**

**3 mai 2021**

---

Excellence M. le Gouverneur du Nord Kivu

Excellences Mesdames et Messieurs les Chefs de délégation

Mesdames, Messieurs en vos titres et qualités respectives,

Tout protocol observes,

Mesdames et Messieurs,

Au Nom du Représentant Spécial, Amb. Basile IKOUEBE et en mon nom propre,

Je voudrais d'abord remercier les autorités de la RDC, en l'occurrence celles du Nord-Kivu pour l'occasion qui nous est offerte aujourd'hui de se réunir physiquement malgré le contexte global de la pandémie du COVID-19, pour le lancement du Groupe de Contact et de Coordination (GCC) grâce à l'engagement soutenu des garants et la détermination des Chefs des Services de renseignement civil et militaires.

A tous, je dis un grand merci pour votre disponibilité et la qualité de vos échanges qui vont faciliter l'opérationnalisation de ce groupe qui vise à coordonner la mise en œuvre des mesures non-militaires complémentaires aux actions militaires en cours.

Votre participation à cet atelier, est un témoignage éloquent de la détermination de vos pays et/ou organisations partenaires à mettre en œuvre les engagements pris au titre de l'Accord-cadre pour éradiquer les forces négatives. Soyez en vivement remerciés.

Je suis également heureux que cet atelier se tienne à Goma au Nord-Kivu, qui se trouve être une des provinces fortement endeuillée par l'insécurité et la menace posée par les Forces négatives et les groupes armés. Un geste qui permet de communier avec la population locale de Goma.

Pour rappel, certaines localités du Nord-Kivu sont aujourd'hui dévastées, l'insécurité dans certaines localités est grandissante à cause des tueries à grande échelle et des massacres des innocents, des femmes violées, et cela presque chaque jour, avec des déplacements massifs laissant certaines familles sans abris.

Avec votre permission, Mr. le Gouverneur rendons hommage à ces nombreuses victimes de guerre notamment les militaires au front, les civiles etc.. au Nord-Kivu précisément à Beni, au Sud-Kivu, en Province Orientale, au Katanga et sur l'ensemble du pays, **en observant 1 minute de silence !**

Excellences,

Mes dames et messieurs

Ce tableau sombre mais peu exhaustif, nous décrit une situation intenable qui perdure et qui requiert notre attention particulière, également sur l'urgence d'une nouvelle approche et une coopération régionales renforcées par une série d'actions décisives pour donner sens aux engagements des uns et des autres, souscrits au titre de l'Accord-cadre.

En effet, autant il convient de reconnaître et de louer les progrès accomplis par la RDC à travers les différents processus de paix, des initiatives pour la mise en œuvre de l'Accord-cadre, les différentes opérations militaires depuis la signature de cet Accord-cadre en 2013 dont on commémore le 8ème anniversaire cette année, autant il y a lieu de souligner que sans le ferme engagement des autres pays du champs et tous les autres partenaires, la menace posée par ces forces négatives a des répercussions majeures et peut paralyser l'intégration régionale si nous retardons encore le moment d'affronter avec détermination ces forces négatives.

**L'union africaine reste convaincu que cet atelier va permettre aux experts du Groupe de Contact et de Coordination (GCC) de proposer des options concrètes pour un engagement constructif avec les forces négatives, d'adopter des mesures visant à couper leurs lignes d'approvisionnement et de recrutement dans la région dans une approche coordonnée pour éviter des actions parallèles, mais surtout, d'identifier des actions pour s'attaquer aux causes profondes de la présence et des activités continues de ces forces négatives, et enfin élaborer un programme de stabilisation pour renforcer les programmes durables nationaux de DDR. D'où le rôle de la participation active de la Société Civile et les autorités provinciales.**

Excellences, Mesdames et Messieurs

**C'est à ce titre que je réitère ici l'engagement de la Commission de l'Union Africaine à travers les efforts conjugués du Bureau de liaison pour la Région des Grands Lacs basé au Burundi et le Bureau de Liaison en RDC basé à Kinshasa ainsi que toute l'équipe de l'UA, en collaboration avec les autres garants: le Bureau de l'Envoyé Spécial, la CIRGL et la SADC, pour la réussite des travaux du Groupe de Contact et de Coordination, et également accompagner la RDC dans la lutte contre les forces négatives et groupes armés.**

Je vous remercie de votre aimable attention et vous souhaite d'excellents échanges et délibérations fructueuses.

